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学额过剩 自资院校倡准收非本地生

【大公报讯】记者苏薇报道：教育局局长蔡若莲早前接受传媒访问表示，今届共有五万多名
DSE考生，而全港学额共有六万多个，加上有些DSE考生会到外地升学，意味着可能会多出约
一万个本地学额。MWYO青年办公室日前召开记者会表示，按照“音乐椅”效应，自资院校收生
和运营压力会加剧，研究员陈朗轩建议放宽自资院校取录非本地学生的限制，进一步开拓生源
。

学额数目较考生多一万

MWYO青年办公室通过分析教育局《学生人数统计报告书》、《中六学生出路统计调查报告书
》以及自资专上教育委员会和统计处、政府新闻公报、立法会等所提供的资料，发现自资院校
正面临学额过剩的情况。据MWYO青年办公室研究员陈朗轩介绍，在2021/22学年提供自资副
学位和第一年级学士学位课程的24间院校当中，只有7间的收生人数达到预期。

陈朗轩续指出，收生不足的自资院校均开办“商业及管理”和社会科学课程，但最低收生人数不
足5人。他推测这类课程开办成本低，故院校多有开办，但近年学生兴趣转移，选择更多，所
以对这些课程反应较小。

为缓解“收生难”问题，他建议，放宽自资院校取录非本地学生的限制，进一步开拓生源，鼓励
院校在开设新课程时兼顾香港和大湾区市场需求，吸引更多非本地学生就读；增加对衔接学士
学位课程的资助，以提升副学位的吸引力；进一步扩大及恒常化“自资专上教育提升及启动补
助金计划”。


